

NOTA CIUDADANA

La feria de los billones de la pandemia

¿Con el estado de emergencia se ha hipotecado el presente y el futuro de las familias colombianas?

Por: **Juan Sebastián Cortés** | julio 09, 2020

Este es un espacio de expresión libre e independiente que refleja exclusivamente los puntos de vista de los autores y no compromete el pensamiento ni la opinión de Las2Orillas.



La razón de ser del aislamiento preventivo en Colombia era dar una flexibilidad de tiempo al gobierno para reforzar todo el sistema de salud, sobre todo en mejorar sus UCI y adquirir equipos que permitieran tratar a la potencial cantidad de pacientes que lleguen a contraer el virus en el eventual pico de la pandemia, ya que esperar una vacuna eficaz a corto plazo era imposible y económicamente era inviable tener encerrada a toda una población por un lapso amplio. Esa era la teoría, pero en la práctica todo ha sido una catástrofe, porque tan solo se necesitaron 2 meses para desbaratar la economía colombiana, llevar a la quiebra a muchas pymes e incrementar el desempleo por encima del 20%.

En los últimos 29 años, en la sumatoria de los diferentes gobiernos de Estado produjeron 270 decretos, un promedio de 9 decretos por año. Este gobierno, en 3 meses ha expedido 164 decretos, en el cual, 115 decretos han sido ley. Es decir, se gobierna por decreto y sin ningún control, aprovechándose del estado de excepción. Entre ellos están la autorización de la privatización de **Ecopetrol**, sumado a la privatización del **holding** financiero que convierte entidades como Banco Agrario, Fondo Nacional del Ahorro, etcétera, rumbo a la privatización. Pero lo sorprendente es que de estos 164 decretos tan solo 5 (sí, tan solo 5) tienen que ver con la salud pública. Los restantes son de temas financieros, laborales y pensionales.

Ejemplos concretos, el Decreto 562 autoriza el desahorro de 9,811,300.000.000 con destino a los bancos y el Decreto 492 apalanca con más de 600.000 millones al sector financiero (Grupo Bicentenario S.A.S. Findeter, FNA, etcétera). A las administradoras de riesgos (privadas) se les solicitó que giraran 26.000 millones para la protección de los profesionales de la salud y, como se ha visto, un alto porcentaje de esta área les toca comprar sus propios implementos de bioseguridad. Al parecer esa platica no alcanzó. Es decir, hay una lluvia de decretos que afectan fuertemente la economía del país que nadie conoce o a nadie le importan.

No hay control: el gobierno en diferentes momentos anunciaba que había invertido 24.8 billones en el estado de emergencia, luego el **ministro** de Hacienda señaló que eran 43 billones y últimamente hablan de 117 billones, ante lo cual uno se pregunta: ¿cuál es la cifra real? Hay una diferencia entre los documentos oficiales del Fome y la página web del **Ministerio** de Hacienda. Además, del seguimiento que diferentes organizaciones vienen haciendo, de los 24.8 billones anunciados al principio, apenas hay documentados 6 billones, de los restantes (casi 19 billones) no hay un documento válido que argumente a dónde fueron girados.

Así mismo, el viceministro de Hacienda informa que hay 7 billones para el refuerzo de la salud, pero cuando se revisa se encuentra que se ha girado casi 1 billón. El Dapre, por su parte, da unas cifras distintas: informa que para la salud de los colombianos y hospitales se han girado 6.8 billones, en donde 5.7 billones se han ido directamente a las EPS (no a los hospitales y mucho menos a la gente)... de estos 5.7 billones, 2 billones se fueron para pagos de incapacidades, algo que deben pagar las propias EPS con sus recursos ordinarios. Cabe resaltar que la única de las principales ciudades que mostró un avance superior al 50 % en el fortalecimiento de sus UCI fue Cali (y todo el Valle del Cauca).

No hay control político, no hay una página web que informe con cifras claras (así como la que anuncia el número de infectados). Al Senado de la República lo tienen descansando, mientras el honorable presidente gobierna a sus anchas. A la final, el gobierno no ha estado a la altura de situación y todavía no estamos en el pico. La realidad es que esta feria de billones no ha tocado a la población colombiana, ¿a dónde se fueron?, ¿a los intermediarios privados? Lo que hay es una trampa de liquidez y eso ya es otra historia larga...

¿Cuánto ha gastado el Gobierno en la lucha contra la pandemia?

¿A quién le corresponde ejecutar los recursos de la emergencia?

Hay falta de transparencia en el gasto público por la COVID-19

Medidas de Contingencia ante propagación del COVID-19

¿Cómo van las ciudades capitales en camas de UCI?

Bancos explican por qué no se le puede otorgar créditos a todas las pymes y personas

Si encuentras un error de sintaxis, redacción u ortográfico en el artículo, selecciónalo y presiona **Shift + Enter** o **haz clic acá** para informarnos. ¡Muchas gracias!

-Publicidad-

Etiquetas: [dinero](#) [pandemia](#) [Colombia](#), [economía](#) [Colombia](#), [Grupo Bicentenario](#), [recursos](#) [pandemia](#) [Colombia](#)

Si encuentras un error de sintaxis, redacción u ortográfico en el artículo, selecciónalo y presiona **Shift + Enter** o **haz clic acá** para informarnos. ¡Muchas gracias!



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO. Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa. [Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)



Grandes problemas para soluciones superiores

El pasar de los días nos repite que la situación económica de nuestro país está cada vez más comprometida, pues la caída de los índices económicos aumenta inexorablemente



La economía, otra inconsistencia de Santos

Buena parte de las medidas que ha tomado su gobierno con responsabilidad de Mauricio Cárdenas pueden servir en el corto plazo pero ser perjudiciales en el tiempo



Anomalías, antigua normalidad o nuevas inquisiciones...

Seguimos desconociendo nuestros motivos y confundiendo las causas. Por eso cada ciclo representa otro ciclón



Las erradas prioridades de los colombianos

Lo ocurrido en los pasados días sin IVA, además de otras situaciones, da cuenta de esta situación. Tal vez sea momento de acudir a la educación financiera

Publicidad

NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

Reabrir las iglesias, eso sí es pecado

Por: **Alfonso Acosta Caparros**

"No nos dejan trabajar, nos tratan como ladrones": ...

Por: **Santiago Molina Roldán**

Habitantes de Santander esperan que no sea aproba...

Por: **Juan Gonzalez**

Caricatura: Cosas innecesarias y el programa de Du...

Por: **Soy Omi**

¡Cínicos todos!

Por: **Jose Arlex Arias Arias**

+ [Notas Ciudadanas](#)

Publicidad

Lo más leído

El altar que le hizo su viuda a Rafael Orozco en Instagram

"Que se extingan los costeños"

Las asquerosas burlas a los costeños por tragedia en Magdalena

"El congelamiento de las cuotas de Bancolombia era un vil engaño"

El reprochable morbo de los colombianos ante la tragedia del camión

La valentía de Levy Rincón

¡Pablo Escobar también está enterrado en la Hacienda Nápoles!

"Sigán diciendo que se lo merecían": Una familia de 12 entre los muertos y heridos en Tasajera

Matoneo uribista a Catherine Juvinao

El avión que enloquece a los fiscales

Notas recomendadas



Dos emporios, Giant y Shimano, fabrican las bicicletas del mundo



El boquete que abrió la Corte que puede favorecer a estos condenados por la C. Suprema



Irán reta a Trump: cinco buques petroleros rumbo a Venezuela

-Publicidad-

Las2Orillas Me gusta esta página 364 mil Me gusta

Sé el primero de tus amigos en indicar que te gusta esto.

Las2Orillas hace 32 minutos

Clara Cabello hace todo para que nadie olvide al ídolo del vallenato asesinado hace 28 años frente a su casa en Barranquilla >> <https://www.las2orillas.co/el-altar-que-le-hizo-su-viuda-a-.../>

LAS2ORILLAS.CO

El altar que le hizo su viuda a Rafa...

Clara Cabello hace todo para que nadie ol...

2 Comentar 2